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Rapport d'activite
POUR L'EXERCICE 1949-1950

Mesdames, Messieurs,
Chers Emulateurs,

M. Henri Benoit, l'actif president de la section organisatrice
vous a dit toute la joie et l'honneur qu'eprouvent les Emulateurs
prevotois, et la population de ce grand bourg industriel, ä recevoir
des invites, des compatriotes, de3 amis, tous animes de cet ideal
qui est celui de la Societe jurassienne d'emulation: Le developpement
intellectuel et spirituel de notre beau Jura.

A notre tour, nous vous remercions d'avoir repondu avec tant
d'empressement ä la convocation du Comite central.

Nous adressons un salut particulierement cordial ä nos mem-
bres honoraires et aux representants de plusieurs societes corres-
pondantes, dont la presence parmi nous rehaussera singulierement
l'eclat de cette 85e assemblee generale. A l'ouverture du banquet,
nous nous permettrons de citer quelques noms.

A vous, MM. les representants de la presse, nous disons toute
la satisfaction que nous procure votre presence ä cette manifestation
de l'esprit jurassien. Vous savez, d'ailleurs, combien nous apprecions
vos sentiments de fidele collaboration; en toutes circonstances,
vous avez mis — et vous mettrez encore, nous en sommes certains —
les colonnes de vos journaux ä notre disposition et ä disposition
de tous ceux qui cherchent ä sauvegarder nos traditions, notre
patrimoine, notre langue.

Hommage

II nous reste un devoir ä

mage de reconnaissance et de

aux disparus

remplir, celui d'adresser un hom-
reserver une pensee de pieux sou-
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venir ä cenx de nos membres qui, fideles comme vous tous, sui-
vaient avec interet les travaux de notre institution. Nous citons:

Section prevötoise: Dr Frederic Humbert, directeur de la Mai-
son de sante, Bellelay; Dr Simon Brahier, avocat et notaire, Moutier.

Section de Porrentruy: Rene Pretre, Boncourt; Charles Maillat,
geometre, Porrentruy.

Section de La Neuveville: Pasteur Pierrehumbert, La Neuveville.
Section de Lausanne: Richard Mügeli, inst. retraite, Lausanne.
Section de Berne: Armand Delaprez, representant, Berne; Jules

Favre, ingenieur, Berne; Dr Yvan Frey, fonctionnaire, Berne;
Charles l'Eplattenier, fonctionnaire, Berne.

Section de La Chaux-de-Fonds: Dr Henri Guyot, medecin, La
Chaux-de-Fonds.

L'assemblee generale

II y a une annee, ä La Neuveville, nous avions abandonne le
Comite central au banc des accuses. Depuis lors, nous n'avons pas
regu de requisitoire et nous croyons savoir que le verdict n'a pas
encore ete prononce. 11 ne nous reste qu'ä rentrer en audience,
ä reprendre les points essentiels du rapport presidentiel, en y ajou-
tant, s'il y a lieu, des complements de preuve.

Prealablement, nous croyons pouvoir affirmer que notre 84e as-
semblce generale a laisse ä chacun des participants un souvenir
particulierement lumineux et ce grace ä une organisation parfaite.

Encore une fois, nous disons nos felicitations et nos remer-
ciements aux organisateurs de cette belle journee, tout empreinte
de ce charme de chez nous et qui avait pour cadre la coquette cite
de La Neuveville, que surplombe le majestueux chateau du Schlossberg,

forteresse dont les murs puissants sont charges d'une bistoire
aussi interessante que variee. D'ailleurs, nous n'avons pas oublie
l'expose tres comp let que nous en fit M. le Dr Florian Imer, re-
cemment elu president de la Cour supreme du canton de Berne.

Les « Actes »

Desireux d'arriver ä chef plus rapidement, le Bureau du comite
avait manifeste le desir de pouvoir attribuer la confection du volume
ä une imprimerie de Porrentruy; l'organe central n'hesita pas ä

se rallier ä cette proposition. Le travail s'effectue normalement
et d'ici quelques semaines, vous pourrez apprecier le contenu de
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cette publication qui constituera un anneau de plus ä la longue
cliaine des etudes ayant trait ä notre pays.

La diffusion du dernier volume — qui d'ailleurs correspondait
ä l'encaissement de la cotisation annuelle — ayant ete faite au debut
de cette annee seulement, nous avons pense qu'il etait judicieux
de ne pas percevoir deux cotisations ä quelques mois d'intervalle.

Ainsi, des 1951, nous rentrerons dans l'ordre normal des choses
et nos Actes sortiront de presse quelques mois seulement apres
l'assemblee generale, comme c'etait le cas precedemment.

Nous pouvons vous assurer que le volume actuellement en travail
ne le cedera en rien ä ses predecesseurs.

Collaborateurs devoues, en vous exprimant nos sentiments de
reconnaissance, vous nous permeltrez d'observer que les termes
collaboration et precision dans les delais n'ont rien d'incompatible.

Publications

Une fois de plus, l'art. 2 de no? Statuts centraux n'est pas reste
lettre morte, puisque, dans la mesure de nos moyens financiers
et grace ä l'appui de «Pro Jura» et de l'Association pour la
defense des interets du Jura, nous avons pu collaborer a la publication
d'ceuvres d'auteurs de chez nous, en accordant des subventions ä:

M. Charles Beuchat, Dr' es lettres, professeur de frangais a
l'Ecole cantonale de Porrentruy pour son ouvrage remarquable et
fort remarque d'ailleurs dans le monde des lettres: Histoire du
naturalisme jrancais, (2 gros volumes);

M. Marcel Hofer (Lucien Marsaux), ecrivain jurassien, ä Neu-
chätel, pour l'ouvrage qui sortira de presse incessamment: Bois
de pins;

M. le pasteur Grin, Editions «La Cite nouvelle », Lausanne,
pour le fascicule intitule: Au temps des princes-eveques, histoire
jurassienne abregee, des origines ä la fin du XVJIIe siecle;

M. le pasteur Samuel Getaz, ä Bienne, charge de la publication
de l'ouvrage Histoire de VEglise reformee du Jura, etude due ä

la plume autorisee de M. le pasteur Charles Simon de La Neuveville.
Dans le meme ordre d'idees, nous avons tenu ä marquer l'in-

teret que nous portons aux travaux artistiques en versant, par-ci
par-lä, quelques modestes contributions.

Le Bureau du Comite central s'est interesse de fagon speciale
au sort de la magnifique collection de feu le Dr Gustave Amweg,
ancien president et professeur ä l'Ecole cantonale de Porrentruy.
Ainsi, les dernieres volontes du deftmt ont ete respectees, puisque

2
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ce bei ensemble restera ä Porrenlruy, grace ä la comprehension des

citoyens bruntrutains, du Conseil municipal et d'aimables sous-
cripteurs, ä qui nous exprimons nos sentiments de gratitude. Les
termes « solution tres heureuse » trouvent ici leur reelle application.

Au cours d'une seance commune des bureaux des trois grandes
associations jurassiennes, il fut rappele expressement ce qui suit:

— toule demande de subvention doit etre presentee a l'Emu-
lation, et accompagnee du manuscrit de l'ceuvre ä publier;

— les trois associations participent pour un montanl, ä deter¬
miner dans chaque cas, ä la subvention decidee;

— l'Emulation ne recommandera que des oeuvres interessantes
et meritoires;

— les subventions seront versees par l'intcrmediaire de l'Emu¬
lation avec indication de leur provenance.

Auteurs, compositeurs et artistes jurassiens, vous pouvez compter

sur notre appui moral et sur une aide financiere modeste dont
l'importance sera evidemment proportionnee ä nos moyens.

Et, puisque nous en sommes au chapitre des publications, rap-
pelons qu'au cours des fetes du Centenaire, ä Porrentruy, en 1947,
nous avions rompu une lance en faveur de la bibliotheque nationale
jurassienne, placee sous l'egide de l'Emulation.

Notre appel a ete entendu, puisque quelques auteurs jurassiens
nous ont dejä confie un ou deux exemplaires de leurs ceuvres.

Desireux aussi de completer ou de reconstituer quelques
collections des Actes, nous remercions, par avance, les personnes qui
sont ä meme de nous aider dans cette täclie.

Une nouvelle «Table des matieres des Actes» est en preparation:
eile rendra de precieux services ä tous les chercheurs et, du meme
coup, eile constituera une invite ä vous procurer les volumes qui
manquent ä votre collection; noire bibliotheque centrale renferme
encore bon nombre de ces ouvrages; nous les cederons ä d'excellentes
conditions, comme aussi les publications de choix qui nous restent
encore:

Les Monuments historiques du Jura bernois (broche ou relie);
Le Glossaire des patois de I'A joie et des contrees environnantes,
de Simon Vatre et Jules Surdez;

La Veillee, recueil de chants du terroir, harmonises pour chceurs
d'hommes et pour choeurs mixtes.



— 19 —

Le Prix litteraire jurassien

En decembre dernier, la commission du Prix litteraire jurassien,
presidee avec competence et devouement par M. le Dr Alfred
Ribeaud, vice-president central, nous priait de passer le communique

ci-dessous a la presse jurassienne:
« La Societe jurassienne d'emulation a organise, cette annee,

im concours dit « Prix des jeunes ».
» La commission litteraire dont font partie MM. Charles Beu-

chat, ä Porrentruy, Ernest Erismann, ä Delemont, Jules-J. Rochat,
ä Bienne et Roland Staehli, ä Tramelan, s'est reunie samedi, ä

Delemont, sous la presidence de M. Alfred Ribeaud, poar se prononcer
sur les 36 travaux presentes, soit 18 poemes ou groupes de poemes,
12 nouvelles, 5 comedies et une elude sur le Jura.

»Les recompenses suivantes ont ete attribuees:

— » Categorie « Poemes ». — M. Alex Voisard fils, ä Porren¬
truy, regoit fr. 75.— pour ses Poemes de l'oubli; M. Francis
Bourquin, ä Villeret, un prix de fr. 50.— pour Sur une
flute ancienne.

— » Categorie « Nouvelle ». — Mile Yvette Berlincourt, ä Por¬

rentruy, regoit un prix de fr. 75.— pour la nouvelle intitulee
Marie; Mile Nelly Simon, ä Malleray, regoit un prix de
fr. 30.— pour ses Lettres du Haut-Pays.

— » Categorie « comedies». — M. Roger Ulmann, ä Porren¬
truy, regoit un prix de fr. 50.— pour Les Mots ä dire. »

En prcsentant nos felicitations aux heureux laureats, nous
exprimons nos sentiments de gratitude ä MM. les membres du jury.

Le Comite central a fait sienne la proposition de la commission
litteraire de prevoir alternativement l'attribution d'un prix ä la
meilleure oeuvre jurassienne et le concours des jeunes.

Nous envisageons, d'autre part, la mise sur pied d'un concours
scientifique, pour maintenir un certain equilibre dans les tendances
generales de l'Emulation jurassienne.

L'Armorial du Jura

La cueillette systematique des documents devant servir ä la
confection de notre Armorial et l,iure d'or des families jurassiennes
fait toujours l'objet d'une attention soutenue de M. le Dr Andre
Rais, archiviste, president de la Commission, aimablement seconde

par quelques specialistes: MM. le Dr Olivier Clottu, medecin ä
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St-Blaise, Werner Bourquin, archiviste ä Bienne, Leon Segginger-
Broquet, conservateur du Musee, a Laufon.

Nous faisons toute confiance a ces devoues chercheurs, specia-
listes enthousiastes qui mettent tout en oeuvre pour doter notre
pays d'un Armorial de choix.

Et ne voila-t-il pas qu'un fait nouveau projette uii rayon lu-
mineux sur le probleme financier de cette entreprise

Pro Jura, l'A. D. I. J. et l'Emulation viennent de jeter les bases
d'une convention qui fixe le principe d'une collaboration dans
cette entreprise. Pro Jura et 1"A. D. I. J. s'engagent ä soutenir
l'Emulation dans cette realisation et, passant aux actes, il fut
decide de constituer immediatement un Fonds de l'Armorial par
des contributions annuelles de fr. 2000.— de chacune des trois
institutions. En temps opportun, les trois associations solliciteronl,
en commun, une aide financiere du Conseil-executif et une
commission de surveillance sera constituee, en dehors de la commission
technique.

Cette heureuse nouvelle fait bien augurer de l'avenir. Nous
remercions sincerement les deux associations sceurs de l'aimable
comprehension qui les anime pour realiser un projet que nous
caressons depuis de longues annees.

L'enquete sur le folklore jurassien, en revanche, n'a pas encore
ete mise en chantier, conformement aux desirs et au plan de travail
de M. le Dr Marius Fallet, president de la Commission speciale.

II s'agit d'une oeuvre d'envergure qui parait deborder le cadre
de nos travaux.

Le Comite central est d'avis qu'un contact devrait etre etabli,
prealablement, avec la Societe suisse des Traditions populaires,
dont les instructions permettraient une eventuelle collaboration
de notre institution.

C'est, avant tout, le cote pratique de la question qui donne
lieu ä des hesitations.

Le Bureau du Comite central reprendra l'etude fie cette question,

au cours de l'an prochain.

Les conferences et les spectacles

Au risque de donner I'impression que la montre de l'Emulation
jurassienne marque un certain retard comparativement ä l'heure de
tout le monde, nous ne nous lasserons pas d'affirmer qu'un des
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buts essentiels de nos sections consiste ä devenir des centres
d'instruction et rien ne doit etre neglige pour ameliorer l'instruction
de nos membres et de la population jurassienne, pour faire mieux
connaitre le Jura, dans le cadre meme et en dehors de la petite
patrie (histoire, archeologie, economie, sciences, philosophic, lettres,
arts).

C'est la raison pour laquelle nous avons inslitue un service
central des conferences qui, senible-t-il, devrait etre mis davan-
tage ä contribution. Desireux d'aider les comites de nos sections
et pour encourager les bonnes volontes, nous avons reussi, fin
octobre dernier, ä mettre au point une liste d'une cinquantaine de
sujets de causeries emanant de compatriotes jurassiens.

Nous felicilons et nous remercions sincerement les sections qui
out bien voulu faire usage de nos offres et, du meme coup, nous
exprimons nos sentiments de reconnaissance ä MM. les auteurs
de travaux qui, dans la plupart des cas, se mettent gracieusement k

notre disposition.
Tous les proces-verbaux que nous avons compulses, tous les

rapports qui ont passe sous nos yeux nous donnent la certitude
que les conferences et les manifestations artistiques ont toujours
ete la raison d'etre de notre institution.

Nous nous excusons de rappeler encore une fois qu'un Emulateur
jurassien ne peut et ne doit pas se contenter de verser sa contribution

annuelle en echange du volume des « Actes ». Notre societe,
nos membres en particulier, sont en droit de pretendre ä une
activite plus etendue et surtout plus feconde.

Messieurs les presidents des seize sections de l'Emulation
jurassienne, nous vous demandons instamment de mediter les quelques

reflexions qui precedent et d'etablir, sans tarder, un plan
de travail qu'eclairera le splendide flambeau que nous ont trans-
mis avec tant d'enthousiasme les dignes fondateurs de 1847.

D'ici quelques semaines, nous vous remettrons une nouvelle
liste de Conferenciers jurassiens el nous ferons l'impossible pour
vous faciliter la tache. Le fait que quelques auditeurs seulement
se presentent ä une conference n'est pas un motif süffisant pour
se laisser aller au decouragement. La Constance dans le courage,
l'effort jusqu'au bout; ...tout est lä. L'optimisme, c'est le fait pour
un homme de 90 ans, de commander un costume avec deux panta-
lons Nous comptons sur vous, non pas pour la fourniture de
deux pantalons, ...mais pour mettre sur pied quelques conferences
ou manifestations artistiques.
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Societes correspondantes

Les deux grandes associations jurassiennes «Pro Jura» et
l'A. D. I. J. restent pour nous deux sceurs aimables et comprehen-
sives. Nos relations ne cessent d'etre empreintes du meilleur esprit
de collaboration. Une recente seance commune des bureaux des

trois associations nous permet d'affirmer que tous les violons sont
parfaitement accordes. Aussi, nous sentons-nous presses d'exprimer
nos sentiments de profonde reconnaissance ä MM. les presidents
des deux institutions precitees: M. Fr. Reusser, qui vient de celebrer
l'anniversaire d'une activite fructueuse de 25 annees ä la presi-
dence de 1'Association pour la defense des Interets du Jura et M. le
Dr Chausse qui assume depuis quelques mois la presidence de
« Pro Jura », en remplacement du Dr Gustave Riat qui fit preuve
de beaucoup de bienveillance ä l'egard de notre societe.

En toutes circonstances, nous cherchons le contact avec les
societes correspondantes de Suisse et de l'etranger, soit par l'echange
de publications, soit par une participation directe ä leurs travaux.

Nous ne resistons pas au desir de vous dire toute la joie que
nous avons eprouvee — c'etait le 18 juin — au Congres de la
Societe savante d'Alsace, ä Colmar, auquel pour la premiere fois
depuis la guerre, on avait invite des representants de milieux iri-
tellectuels suisses. Plusieurs de nos universites y etaient representees
par des erudits. La portee de cette rencontre, qui a pris une ampleur
imp revue, est d'ordre general: il s'agissait de la reprise des relations
culturelles entre les chercheurs de notre pays et les savants d'Alsace
et de l'Est de la France. Et e'est en termes particulierement flat-
teurs que M. Schmitt, conservateur de la Bibliotheque de Colmar
et vice-president de la societe invitante, signala ä ses collegues
l'utilite de publications telles que la recente etude de M. le Dr
Alfred Ribeaud, sur Les archives departementales du Haut-Rhin
et leurs rapports avec l'histoire du Jura.

La synthese de la reunion fut l'elaboration du plan d'un ou-
vrage collectif intitule: Les rapports de 1'Alsace et de la Suisse
ä travers les siecles. Inutile d'ajouter que tous les orateurs s'expri-
merent en termes particulierement elogieux ä l'egard de la Suisse
et de ses institutions.

Notre activite au sein du Comite de Montier

Dans un precedent rapport, nous avons pris, par le menu, les
täches du Comite de Moutier et le role particulierement bienfaisant
qu'il n'a cesse de jouer pour trouver une solution ä cette « question
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jurassienne» qui retient notre attention depuis longtemps. Trois
membres de notre institution continuent ä collaborer avec les re-
presentants des autres associations jurassiennes et les porte-paroles
des partis politiques du Jura. Au nom de l'Emulation tout entiere,
nous remercions les organes directeurs du Comite de Moutier,
tout en reservant une pensee particuliere de reconnaissance ä MM.
Bueche, president, Dr Alfred Ribeaud, vice-president et Rene
Steiner, secretaire.

Nos finances

Nous avons beau nous persuader que « la pauvrete n'est pas
un vice », force nous est de constater que l'etat de nos finances
constitue bien souvent une entrave serieuse ä la realisation d'ini-
tiatives qui nous tiennent ä coeur.

Un extrait des comptes devant paraitre dans le prochain
volume, nous pouvons nous dispenser d'etaler par trop notre misere.

Nous constatons, cependant, que l'exercice cloture le 30 juin
1950 nous laisse en presence d'un deficit de Fr. 1614.90. Mais, une
fois encore, les organes directeurs de la grande loterie bernoise
« Seva » se sont pencbes sur nos soucis, en nous allouant une
subvention de Fr. 3000.—. Cette petite goutte de petrole a eu pour
effet de ranimer la flamme de la lampe. Nous avons le tres agreable
devoir de remercier sincerement le Conseil d'Etat bernois, M. le
Directeur de la Police cantonale et le comite de la « Seva » pour
le geste genereux dont beneficie notre institution et nous formons
le vceu le plus ardent que l'Emulation jurassienne continue ä etre
l'objet d'attentions bienveillantes de la part de nos autorites.

Academie jurassienne

Lors de l'assemblee generale du 8 octobre 1949, ;i La Neuveville,
M. M. Joray, Dr es sciences, proviseur, rompait une lance en faveur
de la creation d'une academie jurassienne.

Nous pensons qu'il est bon de mettre toutes choses au point
en affirmant que l'organe central de l'Emulation ne s'est pas de-
sinteresse de la proposition Joray; il l'a mise ä 1'etude au cours
de plusieurs seances, mais la solution de cet important probleme
n'est pas encore trouvee.

Notre societe n'est pas hostile — comme d'aucuns ont voulu
le croire — ä la mise sur pied d'une institution qui grouperait nos
ecrivains, nos artistes, nos hommes de sciences, en vue de les en-
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courager, voire de les aider: mais la realisation pratique de cette
initiative genereuse n'est pas chose facile. Pour le moment, M.
Joray poursuit son etude; nous ne manquerons pas de l'aider dans

sa täche.

Anniversaires et manifestations diverses

En presentant ce rapport, nous sommes encore sous le charme
de quelques manifestations qui marquerent dignement certains
anniversaires.

En effet, le 29 octobre 1949, la section de l'Erguel nous conviait
ä une fete qui se deroula dans une atmosphere fort sympathique
et selon un ordre du jour de premier choix. Nous avons fort ap-
precie cette manifestation ou la valeur des travaux s'alliait ä la
finesse des productions artistiques. Et ce fut pour les membres de

l'organe central une jouissance sans egale de constater combien
notre vaillante section d'Erguel est entouree de l'entiere Sympathie,
et des autorites, et de la population tout entiere de ce beau et
laborieux Yallon de Saint-Imier. Le prochain volume des Actes
vous apportera une relation complete de cette fete du centenaire,
organisee de main de maitre par un comite tres actif, que preside
avec competence et devouement M. Jeanneret, ä qui nous reiterons
nos felicitations les plus chaleureuses et nos sentiments de vive
reconnaissance.

Le 19 novembre 1949, la section de La Chaux-de-Fonds marquait
le 25e anniversaire de sa fondation. M. le Dr Henri Joliat, medecin,
qui preside aimablement aux destinees de la section depuis sa

fondation, fut particulierement ä l'honneur, ce qui est bien
legitime, car notre eher disciple d'Esculape, brillamment seconde par
M. le professeur Charles Rossel — tous deux Emulateurs 105 % —
surent placer le programme d'activite de leur section dans un cadre
identique ä celui qu'avaient congu les Stockmar, les Tburmann et
les Kohler. On nous permettra de rendre un hommage particulier
de gratitude ä nos Emulateurs de La Chaux-de-Fonds quand on
saura que pendant ce premier quart de siecle ils n'organiserent
pas moins de 280 reunions au cours desquelles furent traites des
sujets divers et que rien ne fut neglige pour faire mieux connaitrc
et apprecier le Jura en terre etrangere.

Le 29 novembre 1949, une troisieme de nos sections, celle de
Delemont, commemorait le centieme anniversaire de sa fondation.
Ici aussi, le programme de la manifestation fut de choix, grace
au concours de quelques societes locales et d'artistes de valeur.
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Nous remercions M. Abel Gigandet, president, et ses collaborateurs
d'avoir associe toute la population de Delemont h cette fete qui
se deroula sous le signe de la plus charmante cordialite.

Ces trois anniversaires constituent pour nous la preuve la plus
eclatante que la Societe jurassienne d'emulation est bien vivante,
malgre son calme apparent et que la consigne de 1847 se transmet
partout avec un bei enthousiasme.

II existe sur les bords de la Limmat un groupement tres actif:
La Chanson romande da Zurich, societe qui cultive avec un rare
bonheur le chant folklorique et dont le but essentiel est de main-
tenir vivace, en terre alemanique, le culte de la patrie romande
et de son patrimoine spirituel.

Le 10 decembre 1949, la Chanson romande de Zurich se taillait
une reelle tranche de succes dans une « Soiree jurassienne » dont le
programme fvit reserve uniquement a des productions d'auteurs
et de compositeurs de chez nous. Nous avions le devoir de relever
ici cette attention toute de delicatesse, d'autant plus que la
manifestation fut placee sous le patronage de notre societe, et que nous
eümes l'occasion de constater combien nos amis romands s'inte-
ressent au Jura, ä ses institutions et ä ses traditions.

Le 28 decembre 1949, notre section de Berne prenait 1'initiative
d'organiser une soiree tout intime en l'honneur de notre eminent
compatriote, M. le Colonel Marius Corbat, promu au grade
important de Commandant de corps et investi du commandement du
Ier Corps d'armee. Si nous adressons nos remerciements sinceres
ä nos amis de la section de Berne, nous ne saurions passer sous
silence la joie que nous procure la distinction tres flatteuse qui
honore, pour la premiere fois, le Jura, et un de ses enfants les
plus meritants. Monsieur le Colonel Cdt. de corps Corbat, qui nous
fait rhoimeur d'assister ä cette assemblee generale, nous permettra
de lui redire nos sentiments d'admiration et de lui exprimer les
felicitations les plus cordiales de tous les Emulaleurs jurassiens.

Si pendant longtemps, l'Emulation se contentait de jouer
le role de cendrillon dans la plupart des manifestations jurassiennes,
force nous est de reconnaitre — avec une reelle satisfaction — qu'au-
jourd'hui notre institution n'est plus completement ignoree, puis-
qu'en maintes circonstances, nous sommes convies officiellement aux
principales fetes de chez nous. Dans la mesure du possible, nous
tenons ä donner suite a ces invitations, pensant que ces contacts
ne peuvent etre que salutaires. Nous exprimons nos remerciements
sinceres ä ceux qui les provoquent, tout en marquant 1'interet
qu'ils portent ä l'Emulation jurassienne (Marche-concours de Sai-
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gnelegier, fete de Moutier-Ville, exposition du district de Cour-
telary, etc).

Cette note d'optimisme constituerait le point final de ce
rapport d'activite, si nous ne nous sentions presses d'exprimer notre
profonde gratitude aux autorites qui portent un interet bienveil-
lant ä nos travaux, ä la presse jurassienne pour son appui recon-
fortant, h MM. les presidents de nos sections qui, eomme nous, es-
saient de maintenir toujours plus haut le noble drapeau de notre
belle Societe jurassienne d'Emulation.

En guise de conclusion, il nous plait de relever ici 1'apprecia-
tion d'rni de nos quotidiens jurassiens:

«. La venerable dame » continue done d'apporter sa contribution,

sa large contribution, au developpement intellectuel, scienti-
fique et spirituel du Jura sur les destinees duquel elle veille ja-
lousement. Et nous ne pensons pas qu'elle abandonne de sitot le bon
combat qui est sa seule raison de vivre. Car sa vitalite est une telle
realite qu'elle n'a d'egale que son enthousiasme. »

Ali Rebetez

president central
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